
國立澎湖科技大學 107學年度第 1學期 

「校長與學生有約」紀錄 
 

壹、時間：107年 12月 26日上午 10時 10分 

貳、地點：學生活動中心會議室 

參、 主持人：翁校長進坪 

肆、 主席致詞： 

伍、 綜合座談 

一、 學生會會前彙整 

編號 
提案 

單位 
事發經過/內容說明 訴求 有關單位 回應 

1. 學生會 

學校各電梯旁增設小台電

視，可做為小電子海報牆，

增加同學接收資訊效果，也

可提升學校、學生自治組

織、社團活動等宣傳效果，

也可更落實無紙化，減少成

本。 

電梯旁設

置壁掛電

視。 

總務處 

總務處回覆：總務處這邊沒

困難，是學校經費有困難，

如果學務處有編列相關經費

的話，即可執行。 

校長回覆：學校經費有限，

明年有經費就會執行。 

2. 學生會 

學生會有創立一個全校師生

交流平台，希望透過此平台

解決校內資訊宣傳不足問

題，希望校長能協助將學校

教職員加入本社團。 

 

 

 

 

 

 

教職員一

同加入全

校性 FB社

團。 

校長 

校長回覆：學生會可設立一

個社團，將重要的人加近社

團，或者連校友一起納進

來，然後請大家自願加入，

不做勉強。 

3. 學生會 

彙整全校場地級器材資源借

用單位，方便學生借用，使

器材使用率提高，避免資源

浪費。 

彙整校園

資源，並

公開。 

總務長 

總務處回覆：總務處沒有什

麼桌子、架子可以借，主要

是負責場館，一些會議場所

的管理，如果要借，網路上

可以租借的動作，基本上器

材是各單位編列經費去採購

的，所以保管人是各單位，

故學校很難去做管理。 

校長回覆：希望各單位能製



作一張租借器材的表。 

4. 學生會 

各級會議資料希望能提早透

過電子信箱寄送，落實無紙

化，使資訊有效傳達，讓會

議代表更有時間可以瞭解會

議內容。 

落實所有

委員應寄

送電子會

議資料。 

校長 

這個要宣導，開會代表都會

一個星期前都會送資料，所

有資料應該都會提早送到。 

5. 
學生議

會 

各系聖誕活動場地租借，體

育組同時間重覆租借給不同

單位。 

體育組租

借場地應

妥善規劃

登記表與

落實，以

免每學期

都犯同樣

問題。 

學務處 

(體育組) 

校長回覆：體育組常常會有

一些狀況發生，故加強管

理，可以做一個白板來租借

場地。 

體育組承辦回覆：以行事曆

的方式自己填，如果用系統

執行的話，要退件或要交接

都很麻煩。 

學務長回覆：下學期系統會

正式上線運作，可透過系統

來要求，但系統還是要人管

理，要克服人與系統，主要

是以系統為主，目前試用

中。 

6. 
學生議

會 

系際盃裁判人員聘請疏失，

導致系際盃延後舉辦。 

依照計劃

甘特圖執

行，並應

彙報組長

作業進

度，組長

也應盡到

督導責

任。 

學務處 

(體育組) 

體育組承辦回覆：與裁判溝

通有誤，導致系際盃延誤，

抱歉，明年 3月會補辦。 

學務長回覆：系際盃需與校

外裁判來支援，承辦單位跟

裁判之間有共識，但裁判還

不清楚正確時間點，故後續

才影響我們活動卡關，之後

會再做好溝通動作。 

7. 

 

學生議

會 

體育組吳書記於熱舞大賽會

議前一天才告知要開會，且

也無公文告知由誰出席會

議，只說系代表出席會議，

讓各系不知道是由系會長還

是熱舞總召出席會議，且在

當日晚上又告知沒有借到場

地取消會議。 

至少提前

一周通知

開會，並

確認好會

議場地。 

學務處 

(體育組) 

校長回覆:整個體育組的管

理好像有很多問題，造成學

生相當大的不便與不滿，請

體育組組長，和學務長提出

一個解決方案，像是人力不

足還是其他，怎麼樣來解決

根本的問題。希望下一次學

生不會再提這些問題。 

學務長回覆：因個人的因

素，只能我們做檢討，想出

解決方案。 



8. 
學生會 

副會長 

上學期有提到關於重訓室延

長開放時間議題，由於原定

開放時間為 18:00-21:00，

然而這段時間為同學用餐時

間，用完餐也不可能直接運

動，是否能開放早上讓同學

作使用。 

開放早上

時間供同

學使用。 

學務處 

(體育組) 

學務長回覆：重訓室是全天

開放，並沒有侷限在晚間 6

點到 9點。 

校長回覆：學生可以成立社

團來管理不收錢，這樣就可

以全面開放器材，主要怕學

生使用不當危險受傷。 

9. 

資管系 

(陳永

富) 

床的替換進度感覺有點慢。 

請問目前

進度與預

計完成時

間。 

學務處

(生輔組) 

總務處回覆：每學期編列預

算沒有整個宿舍，一定要一

整個樓層一起做，不然一次

兩個樓層會太多預算，預估

還要 3年才能完成。 

學務長回覆：只能暑假來

做，不然會卡到新生入住相

關問題。 

校長回覆：另外最近會請營

繕組評估，希望宿舍增建到

5 樓，然後加電梯，現在就

在規劃。 

10. 

電信系 

(吳昱

貝) 

常常在下課或是晚上的時間

發生，校內禁止騎車但往往

很多學生騎著機車從體育館

跟藍天棟中間的紅磚道騎車

往垃圾房後面的側門旁小花

鋪離開校園，只為了不繞一

圈校園，我記得我大一進來

的時候體育館與實驗大樓中

間還有ㄇ字的可以阻擋機車

騎進來的東西，怎麼都拆掉

了，宿舍一開始樓長都有宣

導那邊不可以騎車，那非住

宿生呢？雖然有些住宿生也

是沒有在在意，只為了自身

方便，但是在學校走路即便

只是從教學大樓走到車棚，

也有時候騎乘機車的人比較

兇行人要讓路，這樣完全不

安全啊。 

體育館與

宿舍、實

驗中間可

放ㄇ字型

圍欄，防

止意外發

生。 

總務處 

總務長回覆:這個部分因為

不曉得什麼時候拿掉，但經

詢問後，目前那個欄杆都還

有保留，如果認為對學生安

全造成影響，要裝置回去的

話，總務處這邊可以配合。 

附帶一題，因為行政大樓後

面的機車停車棚已經完成可

以使用，所以宣導一下，請

學生把機車停於停車格裡

面，未來如果違規，學校會

依照校規做行政處分。 

11. 

食科系 

(林晟

加) 

點名單浪費使用，例如：國

定假日仍然在印點名單。 

點名單更新時間為選課前、

選課後、學期中，選課後更

建議: 

改善初

期：點名

單改由任

學務處 

教務處 

校長回覆:學務處跟教務處

要去協調點名單怎麼列印比

較好，因為點名單的印製是



新之點名單並無正確，例

如：未就讀學生之姓名仍在

點名單上。 

班級點名單委託副班代管

理，但每位學生所選修之課

程並未相同，導致副班代需

再委託他人，增加行政程序

之複雜。 

副班代未選修之課程，若導

師調課，無法直接得知，導

致點名單上日期與簽呈更改

日期無一致。 

課導師自

行列印，

專題點名

單委託系

上助理管

理，避免

無上課

時，仍在

使用點名

單之情

形，造成

浪費。可

確實標示

上課日

期，避免

調課日期

與簽呈所

示不同。

減少學生

間的業務

委託，防

止行政時

間的延

誤。 

電子化實

施方向： 

1.天方校

務系統之

點名系統

新增，缺

點：費用

昂貴。 

2.善用澎

科大設計

之“澎科

大（校內

報名系

統）”結

合點名系

統，與學

務處連

結。 

3.善用

“ecampu

s網路教

學平

台”，每

堂課程之

教務處在做，學務處負責後

續缺曠課的登記，那這個意

見會在跟教務處反映溝通，

克服這項問題，透過排除例

假日，跟更新加退選名單，

以符合實際上正確的上課情

況。由於今日教務處人員未

到場，學務處會在後續做協

調。 

關於電子化的趨勢，會在把

意見反映給教務長，學校是

有要做的打算，但還要在規

劃。 

 



評量－

“出席紀

錄”，教

師可使用

此管道進

行點名，

學生若缺

席，系統

亦會發送

信息至學

生認證之

信箱，若

能與學務

處連結，

是可嘗試

之方法。 

4.教室新

增刷卡

機，學生

以學生證

感應完成

點名。 

二、 現場提問 

1.應外系系上集會在星期五強迫不能選課，一定要出席系上集會，未到則是記曠課。 

應外系代表回覆：是之前系上的學長姐規定的，星期五固定三次系上活動，未到就記曠課。 

校長回覆：沒有課應該無法記曠課，希望應外系自己在與系上做說明改善。 

2.電機系考照費用負擔很大。 

校長回覆：請電機系再討論看看是否能補貼學生費用，畢竟這也是畢業門檻之一。 

3.對於體育組回應總是下次改進，但每次都沒有認真在做改進。 

校長回覆：請學務處討論看看，想出解決方式。 

4.關於 12系的活動，最後成果結果不是很好，不曉得學生會有沒有收到相關的反饋，因為開會總

共是 2個月，那每個星期只開一次會，會不會 

因為這樣的原因導致準備時間不足或者內容並未完善，疏失原因不完全在體育組，當然體育組在

一開始排程時間上又出了問題，但學生這邊是不是有有要檢討的部分? 

學生會回覆:確實開會次數或許有些簡短，但畢竟是 12系會共同舉辦，時間上要相互配合相當不

容易，但就 2個月的成果來說，可以請到 2個藝人，跟很多廠商的贊助支持以及宣傳，

這是不容易的，大家是相當努力了。 

5.住宿生於打掃時段換需要到垃圾場倒垃圾，而冬天風大，女生很容易被吹倒，比較危險。 



宿委會回覆:一般垃圾跟廚餘不能丟宿舍周圍的原因，是因為可能會造成蟑螂、老鼠等衛生問題，

而宿舍之前在地下室有一個回收室的地方，是專門分類回收，但由於生活環境衛生，

在 107學年度全部移至垃圾場。 

校長回覆:關於垃圾場那風大的問題還請各位同學小心。 

6.校長之前有提到，在教學大樓周圍做綠化，以及學生桌椅的部分，那想請問目前規劃的狀況? 

總務長回覆:因為學校的經費有限，並且經費編列方式是規劃未來，所以在好幾年前就編列今年

的，所以如果現在要馬上做的話會有難度，目前可能要看學校有沒有剩餘款可以使

用，如果有的話我們預計在下年度，陸續來實行，但應該無法一次到位。 

 

主席結論:學校的大方向主要還是希望學生來到澎科大身體要健康、多運動然後書念好，現在一

年級的電腦課程有程式設計、AI，電腦能力能夠加強，英文課程也從一年級到了二年

級這些是在學習中很重要的，另外也有在籌資，希望能夠讓同學們有機會出國交流，

培養國際觀，也希望各位幹部能夠跟學校相互配合讓澎科大有更好的發展，學校有在

想能夠幫同學做的事情，同學有什麼建議也可以提出溝通。 

 

散會 


